

Zu Punkt :

Umsetzung des Klimaschutz- und –anpassungskonzeptes der Gemeinde Alpen

Vorlagen Nr. 1193 UG/2014

Es wird zunächst insbesondere Bezug auf die Vorlage 1059 UG / 2013 genommen. Im Zuge des beschlossenen Klimaschutz- und –anpassungskonzeptes werden auf der Basis einer kommunalen Energie- und CO₂-Bilanz unter dem Vorbehalt der Haushaltssituation der Gemeinde ein breit angelegtes Maßnahmenpaket für die Umsetzung vorgesehen. Hierzu gehören u. a.

- die Einführung eines geeigneten Energiecontrollings zur Effizienzsteigerung mit dem Aufbau einer entsprechenden Datenbank der öffentlichen Gebäude,
- die Bestellung eines Energie- und Klimaschutzmanagers sowie
- die Entwicklung einer geeigneten Öffentlichkeitsarbeit mit Einführung eines kommunalen Förderprogramms und der Beratung von privaten Haushalten.

Langfristiges Ziel ist dabei die virtuell energieautarke Gemeinde.

Die betreffenden Maßnahmen sind aufgrund weiterer Aufgaben nicht durch vorhandenes Personal zu leisten. Die umfassende Aufgabenstellung verlangt mithin die Einstellung einer/eines Energie- und Klimaschutzmanagers/-in. Vorgeschlagen wird in diesem Zusammenhang die Einrichtung einer zunächst auf 3 Jahre befristeten Vollzeitstelle nach TVöD 10 zum 01.01.2015. Hierdurch entstehen jährliche Personalkosten von rund 50.000 €.

Die Einstellung eines Energie- und Klimaschutzmanagers wird aktuell im Rahmen der Klimaschutzinitiative des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit BMU gefördert. Entsprechende Anträge können jederzeit beim *Projekträger Jülich* gestellt werden. Es ist hier mit einer Förderquote von bis zu 65 % zu rechnen.

Die entsprechenden Personalkosten sind vorbehaltlich der zu erwartenden Förderung im Haushalt 2015 – 2017 zu veranschlagen.

Ergänzend sei darauf hingewiesen, dass durch die Einstellung eines geförderten Energie- und Klimaschutzmanagers weitere Fördermittel für die Durchführung einer ausgewählten Klimaschutzmaßnahme akquiriert werden können.

Beschlussvorschlag:

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat folgenden Beschluss:

Der Rat der Gemeinde Alpen beschließt den Aufbau eines energetisch orientierten Klimaschutz-Controllingsystems für die Verwaltung.

Die Verwaltung wird beauftragt, zur Unterstützung der Umsetzung des integrierten Klimaschutz- und -anpassungskonzepts kurzfristig einen Energie- und Klimamanager zu beantragen.

Voraussetzung für die Einstellung des Energie- und Klimaschutzmanagers zum 01.01.2015 ist die Förderzusage des BMU.

Dem Rat ist entsprechend Bericht zu erstatten.

Im Auftrag

Im Auftrag

Kenntnisnahme

(Geilmann)

(Emmerichs)

(Kämmerei)

Zur Sitzung der folgenden Gremien:

Haupt- und Finanzausschuss

Rat

Der Bürgermeister

Ahls

Alpen, 02.07.2014